

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRIMERÍA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Lunes 19 de Marzo de 1917

Núm. 2.425

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7
Teléfono número 200
AFANADO DE CORREOS NÚMERO 19

La Santa Pastoral Visita

En la Vileta

De nuevo estuvo ayer en La Vileta el lmo. y Rdo. Sr. Obispo, con el objeto de celebrar misa de comunión general. Le acompañaba su familiar, Rdo. señor Bonet.

Su lmo. llegó al citado suburbio poco antes de las siete y media de la mañana siendo recibido por el Cura-Párroco Reverendo Sr. D. Juan Coll, alcalde pedáneo, clero, distinguidas personas y numerosa multitud.

Penetró el Prelado en la iglesia, dirigiéndose al altar mayor, donde fue revestido para celebrar la misa, que comenzó enseguida.

Ayudaron al Dr. Doménech en el acto de la celebración del Santo Sacrificio su capellán de honor, Rdo. Sr. Bonet, y el vicario Rdo. Sr. Ramis. Intra misam fué repartido por Su lmo. el Pan Divino, acercándose a recibirlo unas 800 personas, lo que hizo que la comunión durara largo tiempo.

Terminada la misa subió al púlpito, para dirigir desde él su elocuente y autorizada palabra a los fieles.

Tomó por tema el Evangelio del día, que trata de la multiplicación de los panes y los peces, exhortando a sus oyentes a que fueran muy devotos de la Eucaristía, a que se acercaran, con frecuencia, a recibir por ser el mejor pan y el que de más vida.

Habló también de los deberes del cristiano, para ser un buen católico, recomendando muy mucho el cumplimiento del precepto de orar misa los domingos y fiestas y también el que con frecuencia purifiquen sus conciencias mediante el sacramento de la Penitencia.

Después del sermón se dirigió el Prelado a la Rectoría donde se desayunó. Seguidamente emprendió el regreso a Palma, donde llegó poco después de las diez y media.

AYUNTAMIENTO

Sesión de anteañoche

El sábado, por la noche, se reunió, en primera convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde, Sr. Alemany, y asistiendo a la sesión los concejales Sres. Valentí, Aguiló y Bonín, Crespo, Villalonga y Olivar, Castell, Oliver y Roca, Barrera, Barceló, Rover, Obrador, Trián, Espases, Rintort, Bibiloni, Aguiló y Valentí, Carrió, Llompart, Moner, Mas y Planas.

Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales. El Sr. Villalonga hace constar su voto en contra de las nóminas y arbolado.

Sobre un proyecto

Léese una instancia de la señora Monasterio de Alonso Martínez solicitando la cesión del edificio de la Cuarentena del Terreno para destinarlo a Hospital anti-tuberculoso. El señor Obrador da cuenta de que asistió a una reunión, convocada por la señora esposa del Gobernador, en que se habló del proyecto de creación de un Sanatorio anti-tuberculoso, cuya iniciativa elogió grandemente; en cuanto a la instancia leída, opina que el Ayuntamiento no puede ceder el edificio del Lazareto, por haberlo negado anteriormente a otros que lo solicitaron con el mismo fin a que se pretende destinarse; indica que, de llevarse a cabo el proyecto, el Ayuntamiento debe coadyuvar a él. A propuesta del Sr. Aguiló y Valentí, pasa la instancia a Fomento.

Ord. n. del día

Se aprueban los dictámenes que figuraban en la orden del día excepto uno referente a las aguas de Ca'n Capiscol que, a propuesta del Sr. Aguiló y Bonín, queda sobre la mesa, y otro de Gobierno y Policía referente a una instancia de D. Vicente Coll pidiendo permiso para instalar un kiosco en el muelle, que, a propuesta del Sr. Trián, vuelve a la Comisión.

Comisión que dimite

Léese un oficio de los Sres. Barceló, Castell, Llompart y Fons dimitiendo sus cargos en la Comisión extraordinaria que se formó para la revisión de las edificaciones del Ensanche; fundan su dimisión en que se encontraron con que varias edificaciones dirigidas por el Arquitecto municipal no se sujetaban a los permisos concedidos, justificando el técnico su conducta diciendo que aquellas edificaciones no estaban sujetas a las Leyes de Ensanche, a pesar de que así constaba en los planos de Ensanche; ante tan grave hecho, creyeron los firmantes que debían compartir con todos la responsabilidad concejales de los dos partidos, y en este sentido recayó acuerdo del Ayuntamiento, se dice en el oficio que la Comisión ha sido convocada con puntualidad todas las semanas; sin que a ella haya asistido ni un solo concejal. El Sr. Llompart pide, y así se acuerda, que a fin de que puedan leerlo debidamente todos los concejales, quede el oficio sobre la mesa.

El Derecho Foral

Después de tratarse de la cuestión de las subsistencias, de que damos cuenta en otro lugar de este número, el señor Alcalde invita a los concejales a la

conferencia que, sobre el Derecho foral, debía dar el día siguiente en el salón de sesiones de la Casa Consistorial el abogado catalán Sr. Maspons El Sr. Villalonga entiende que no debía autorizarse tal conferencia, por tratarse de una cuestión jurídica y política, en la que opina no debe mezclarse el Concejo. El Sr. Barceló se lamenta de las manifestaciones del edil maurista, y, contra lo dicho por éste, afirma que no se trata de una cuestión política, sino técnica, jurídica, en la que hay dos tendencias, una de las cuales sostenida por el letrado catalán; niega que el conferenciante vaya a hacer una campaña regionalista, y manifiesta que al Sr. Maspons se le debía haber dado una hospitalidad distinta de la expuesta por el Sr. Villalonga, a quien dice que ha hecho un mal irreparable. Rectifica el Sr. Villalonga, y el señor Suau aplaude la conducta del Alcalde; lo mismo hace el Sr. Trián, quien, además, se adhiere a las manifestaciones del Sr. Barceló.

Otros asuntos

Pasa a Obras una instancia de don Juan Ramonell sobre la rectificación de la línea de ciertos solares. El Sr. Obrador propone, y así se acuerda, hacer constar en acta la satisfacción del Ayuntamiento por haber sido premiados en el Concurso de la Música catalana nuestros paisanos el Rdo. D. Antonio J. Pont Llodrà y D. Antonio Pol. El señor Barrera se interesa por el arreglo del piso de cierta calle. El Sr. Villalonga encarece se hagan arreglar los desagües en los edificios que los tengan estropeados. El Sr. Aguiló y Valentí dice que, por Real orden, se ha dispuesto el traslado de documentos desde el Archivo general militar de Segovia al Histórico nacional; añade que, como es muy posible que en la documentación objeto del traslado, la haya referente a Mallorca, porque a Segovia se mandaron muchas órdenes y libros de los antiguos Virreyes y Capitanes Generales que gobernaron la Isla durante los siglos XVII y XVIII y principios del XIX, convendría que el Ayuntamiento solicitara del Ministro de Instrucción Pública el traslado a Mallorca de la documentación procedente de ella que exista en dicho archivo militar de Segovia. Así se acuerda.

El concurso regional de los Boys-scouts DE MALLORCA

Se ha publicado el fallo del Segundo Certamen Regional de los Exploradores Mallorquines, que realmente ha demostrado un grandioso triunfo social de la benemérita Institución.

Mañana, Dios mediante, lo publicaremos pues hoy nos vemos obligados a retirarlo de esta edición por exceso de original.

Durante la presente semana y en el Teatro Principal tendrá lugar la repartición de premios, a la cual serán invitadas las Autoridades, y con tal motivo se expondrán los trabajos premiados. Después de la repartición de premios los exploradores obsequiarán a sus familias y protectores con una lectura y florilegio, y presentándose varios actos de *La vida es sueño* de Calderón de la Barca, y leyendo composiciones de Costa y Llobera, don Juan Alcover, doña María Antonia Salvá, doña Josefa Peña y los hermanos Quintero, dedicadas a los simpáticos exploradores mallorquines.

El señor Comisario de la Institución nos ruega hagamos público que la entrada es por invitación, habiéndose fijado un pequeño donativo, voluntario, para las localidades, que podrán ser solicitadas por los amigos de la Institución, de 9 a 12 de la mañana (Imprenta, 2.2.°), de 2 a 3 de la tarde (Centro de Defensa Social) de 5 a 6 de la tarde (Local de los Exploradores) antes del próximo miércoles. Además de las familias de los Boys, han solicitado localidades muchas familias de la buena sociedad mallorquina que quieren rendir homenaje a la obra cultural de los «Boys-scouts».

Las subsistencias

En el Ayuntamiento.—La cuestión de la carne, solucionada.—Dos palabras

La cuestión de la carne ha quedado solucionada. El sábado, en la sesión del Ayuntamiento, así lo proclamó el Alcalde, y luego fué leído el pacto estipulado entre el Concejo y los carniceros. No lo publicaremos íntegro dada su extensión y el poco espacio de que disponemos hoy. Pero sí lo extractaremos. He aquí la síntesis de las bases con sujeción a las cuales se concederán permisos a los cortantes para vender carne en la plaza de abastos: 1.º El concesionario se obliga a tener diariamente en su mesa, durante un año, 20 kilos de carne en las mesas de cordero y 50 en las de buey. 2.º Los precios, los que se anunciarán mediante cartelas, a la de ganado vacuno a 2 pesetas el kilogramo con hueso; a 3/25 la sin hueso de buey y a 3/75 la de ternera; a 5/50 el solomillo y la de cordero a 2/25 kilo la con hueso; las piernas a 2/50 y las chuletas a 2/25. 3.º Cuando un concesionario esté cuatro días en un mes

sin dichas cantidades de carne, caducará el permiso, y la mesa pasará a ser propiedad del Ayuntamiento. 4.º Los señores Muñoz y Ramis—los firmantes del contrato—perderán la fianza de 2 500 pesetas que depositan cuando la plaza de abastos estuviese desprovista de carne tres días en un mes. 5.º Dejarán de solicitarse las bases 5.ª y 4.ª cuando la Comisión de Gobierno y Policía considere que su incumplimiento es por fuerza mayor. 6.º El Ayuntamiento no concederá permisos en condiciones distintas de las presentes. 7.º Las mesas se entienden de propiedad del concesionario y sujetas preferentemente a estas condiciones, con traspaso de su dominio al Ayuntamiento en lo necesario para la efectividad de las mismas. Después de leídas las anteriores bases, que fueron aprobadas, el señor Llompart, se mostró partidario de que la base 6.ª fuese modificada en el sentido de que el Ayuntamiento tenga derecho a establecer mesas reguladoras, contestándole el señor Trián que este derecho se lo reserva el Concejo.

Doss palabra. Se ha conseguido—y de ello nos alegramos sinceramente—que el precio de la carne—nos referimos a la con hueso, la clase que comen especialmente los pobres—no haya sido aumentado. No se puede decir lo mismo de las otras clases, la sin hueso y el solomillo, cuyos precios han sido aumentados grandemente. ¿Importaba este aumento? Creemos que no. Es más: nos lo afirman cortantes mismos, quienes no ocultan su actitud contra los primates del *trust*, a los que consideran los culpables de la pasada injustificada anomalía. Veremos si la flojedad del Concejo con los carniceros traerá otras graves consecuencias respecto a otros gremios.

En la plaza de abastos

La plaza de abastos está, al fin, muy abastecida, abundando extraordinariamente la carne.

Ganado vacuno

El «Miramar» ha traído hoy de Barcelona 22 cabezas de ganado vacuno adquiridas por cuenta del Ayuntamiento.

Sermón Cuaresmal

La santificación de las fiestas

Es un precepto conocido desde el principio del mundo y de los que Dios ha recordado con mayor frecuencia. Es origen de muchos bienes para quienes lo observan; de males para los que no lo guardan. Parece que debiera merecer respeto de los católicos, pero no es así, y como que todos los oficios y profesiones se hayan confabulado para borrar el día del Señor de la haz de la tierra.

No obstante, la santificación de las fiestas es de capital importancia para el orden religioso y para el orden social. De ella depende la vida religiosa de un pueblo y la vida social del mismo.

La transgresión de este precepto es un crimen contra la Divinidad y un atentado contra la humanidad.

Es de capital importancia para el orden religioso. Sin un día especialmente dedicado a pensar en las verdades de la Religión, se olvidan los conocimientos adquiridos; y un pueblo sin conocimientos y sin prácticas religiosas se aparta de Dios, y cae en el más profundo ateísmo. Sólo la gente piadosa, y aun con sacrificio, sabe consagrar a Dios parte de otros días; pero la generalidad, sólo piensa en el día festivo. Sin las fiestas no quedarían vestigios religiosos en un solo pueblo. Por esto en los códigos de todas las religiones ha habido siempre un día consagrado al culto divino.

Es de especial importancia para el orden social. Al hombre, para vivir vida humana y social, de cultura y de instrucción no le basta el dinero, necesita reforzar su dignidad, elevar su espíritu a las regiones del ideal, vivir la vida del alma. Esto no lo puede lograr sin tiempo y por lo tanto necesita las fiestas. Además ningún ser puede trabajar continuamente, incluso los animales, de lo contrario viene el agotamiento. El trabajo immoderado es sano y ameniza la vida; pero el trabajo excesivo perjudica el cuerpo y deprime.

Si gana el pan, debe poderlo comer con salud y alegría. Si quiere vivir con su familia y en la Sociedad, no puede trabajar siempre; necesita los días festivos.

Anulad las fiestas y no habrá familia ni sociedad. Tendréis un conglomerado de hombres sin corazón. Siempre atados a la herramienta, no tendrán otra idea que el lucro, será indiferente a todo. Serán insolentes, si han de obedecer; tiranos si han de mandar. Hombres que, aplicados como están hoy en día, generalmente, a trabajos puramente mecánicos, llegarán a embrutecerse. Tendréis autómatas pero no hombres.

Santifiquemos, pues, las fiestas, y en vez de dedicarlas al vicio, consagrémoslas al Señor.

Política

Homeñaje a D. Salvador Vidal

Ayer, por la tarde, se celebró en el Teatro Principal de Penlanx el anuncio de homeñaje al presidente accidental de

la Diputación, don Salvador Vidal Valls de Padrinas.

El coliseo aparecía artísticamente adornado con girnaldas. Al fondo del escenario, en el que se instaló la presidencia, aparecía el retrato de S. M. el Rey, colocado sobre la bandera nacional. Ocupó la presidencia el homeñaje, tomando asiento a sus lados D. José Socías, don Juan Massanet, don Miguel Obrador, don Jaime Sitjar (diputado), D. Damián Vidal Burdils, el Sr. Caldentey (Alcalde), don Mateo Vany, don Juan Valls de Padrinas y D. Nicolás Bordoy. El amplio local estaba totalmente ocupado por numerosos conservadores. Los palcos fueron ocupados por el sexo femenino. Las payesas, luciendo el clásico rebosillo, tenían en el acto nutridísima representación.

Se sirvió, al comenzar el acto, un té a los concurrentes. Seguidamente empezaron los discursos.

Los inició Don Pedro Matas, quien, después de agradecer, y dedicarlos a España, al Rey y al partido conservador, los aplausos con que le saludaron, ofreció el acto, que, según dijo, significa un sentido miento, un ideal hacia el Sr. Vidal Valls de Padrinas, homeñaje justificado, pues todo se lo merece, a todo es acreedor el agasado. Indicó que no se han cumplido las profecías de un semanario, que afirmaba que la reorganización del partido era el principio del fin. Y exclamó: «Al contrario, jamás el partido había estado aquí tan compacto como ahora». Dedicó frases de elogio a las señoras y señorías que realizaban el acto con su presencia, y dedicó un cariñoso saludo a su jefe local, el Sr. Vidal Valls de Padrinas.

Luego, accediendo a ruegos de la concurrencia, habló el joven abogado don Damián Vidal Burdils, hijo del homeñajeado, quien, después de breves frases en que expresó que él, por ser parte interesada, no debía hablar, expuso su satisfacción por el resurgimiento del partido conservador y por la presencia de los Sres. Socías y Massanet, el primero de los cuales, en momentos de verdadera indecisión, supo dirigirse por el camino de la victoria. Dirigió un saludo a los jóvenes, alentándoles a que contribuyan al engrandecimiento del partido. Y, en sentidas palabras, agradeció el acto que se dedicaba a su padre.

Entre vítores y aplausos se levantó después, para hablar, don José Socías. «Parece—empezó diciendo—que aquí no hay ningún pleito a definir: sólo hay amigos. El pleito está fallado y ganado con verdadero triunfo. No he de dirigiros ningún discurso; los han pronunciado, y muy hermosos, por cierto, los señores Matas y Vidal. Además, no es este momento, en que la humanidad está loca, en que Europa chorrea sangre, el oportuno para hablar. Comprendo lo justificado de este acto porque el señor Vidal merece mucho más; y he de elogiar a este pueblo porque sabe agasajar a los hijos dignos de ello: los pueblos que no lo hacen son pueblos muertos. Sin embargo, me parece que os habéis retrasado, pues don Salvador Vidal hace ya mucho tiempo que ocupa la vicepresidencia de la Diputación, y hoy, precisamente, le ejerce rodeada de espaldas. Y digo esto porque, al mismo tiempo, pienso que don Juan Massanet ha sido el verdadero sacrificado en esta ocasión, y parecería, sin mis aclaraciones, que han existido divergencias entre nosotros. Nada más lejos de esto, pues el señor Massanet está destinado a ocupar un más alto puesto: el nombre de Massanet es un símbolo en el partido que todo se lo merece. Por lo tanto, no hay desunión, ni la habrá en el partido mientras yo sea el jefe, pues, de haberla, yo abandonaría inmediatamente el puesto».

Y añade, en síntesis: «Durante dos años, el partido ha regido Mallorca, y la ha regido en justicia, no permitiendo que se llevara a nadie a los Tribunales. ¿Y cómo ha correspondido a ello el partido liberal? Pues con suspensiones de Secretarios, de Alcaldes, hasta de Ayuntamientos. Muy distinta ha sido nuestra conducta a la del partido liberal. Y, sin embargo, el partido liberal vive con la neutralidad que impuso el señor Dato a pesar de que Romanones dijera que «hay neutralidades que matan». Y no sólo vive el partido liberal con nuestra neutralidad; vive también con nuestra Ley de subsistencias y con nuestro presupuesto. El resurgimiento del partido conservador en Mallorca no es consecuencia de nuestra maña: es el fruto de Mallorca, porque Mallorca es conservadora. Hay alguien que ha querido implantar aquí el alcornoque, y claro: no ha arraigado; en cambio, vive lozano el olivo, que es el árbol de nuestro partido. Nosotros sólo regimos Mallorca, que es una de las tres islas que forman la provincia. Si sólo tuviéramos que combatir a los demás partidos de Mallorca, no tendríamos enemigos, pues, estando en la oposición, somos los que hemos conseguido más en las últimas elecciones provinciales. He de aprovechar la ocasión para agradecer las demostraciones de cariño que he recibido aquí en treinta años de política, donde han tenido que votarme siete veces. Y he de terminar dedicando un sentido recuerdo a la memoria del que fué digno Gobernador de Baleares, don Ignacio Martínez de Campos, quien fué el sembrador del actual partido conservador».

Ofrecido por la **Crème Simon** Casa de la Clientela Española.

En lo sucesivo, cada uno de sus acreditados Productos para el Tocado, contendrá un Vale que dará derecho gratis a un valioso regalo.

Mírese en el Aviso Impreso en el Vale que acompaña a cada artículo y elegir la Marca siguiente:

Para evitar imitaciones, comprábase siempre el Producto y los Vales que los acompañan, llevan el distintivo estampado a continuación:

Producto legítimo con VALE, especial para España para un REGALO precioso.

En medio de fuertes y prolongados vítores y aplausos, levantóse después, para hablar, el agasajado, don Salvador Vidal Valls de Padrinas. Y dice, en extracto: «Al aceptar el homeñaje inmerecido que me tributáis, os hice presente que lo hacía sólo con el deseo de ver reunidos a todos los amigos, que estamos hoy, por cierto, más fuertes que nunca. Mi misión quedaría cumplida con solo decirlos gracias. Pero quiero dar también las gracias a los señores de Palma que han realizado el acto con su asistencia, y a don Juan Ordinas por su galantería en cedernos este local para celebrarlo. Jamás me he sentido tan satisfecho como ahora, en que tengo a mi lado a don José Socías y a don Juan Massanet». Dedicó caluroso elogio a la gestión del señor Massanet en la Diputación. Y luego añadió: «Hace dos años que, en ocasión de unas elecciones, os decía: «El barco está preparado; quien guste, puede embarcarse en él». Era aquel un momento de verdadera confusión. Sin embargo, nos embarcamos, y no solo hemos navegado viento en popa, sino que hemos llegado a puerto sanos, salvos y más unidos y compactos que nunca. Quienquiera se haya alejado y quiera volver, le recibiremos con los brazos abiertos; pero siempre manteniendo incólumes los ideales del partido conservador».

En último término, y accediendo a insistentes ruegos del auditorio, habló don Juan Massanet, quien fué saludado con fuertes vítores y aplausos. «Agradezco—empezó diciendo—la atención de que he sido aquí objeto y los elogios que inmerecidamente me han tributado. Muchas veces he venido a Felanitx, pero nunca he estado aquí tan a gusto como me hallo ahora, en que estamos celebrando un hermoso acto en honor de mi distinguido amigo don Salvador Vidal».

Y se dió por terminado el acto, durante el cual reinó mucho entusiasmo. Todos los oradores, que hablaron en mallorquín, fueron aplaudidísimos.

Conferencia sobre Derecho foral

por el Sr. Maspons y Anglases

A las doce y cuarto de la mañana dió su anunciada conferencia el abogado catalán señor Maspons y Anglases. Asistió numeroso público, que llenaba casi por completo la Sala Capitular del Ayuntamiento, abundando los profesionales.

Empieza diciendo que prescindirá de preludios, puesto que cree encontrarse entre amigos.

Cataluña va a pasar por un momento trascendental para su vida interna: la transformación de su Derecho. En este trance ha hecho lo que haría y hace cualquiera en momentos de apuro, o sea, volver los ojos a su alrededor en busca de amigos que la auxilien, y los ha puesto sobre Mallorca con quien la unen lazos de hermandad y va a pasar también por el mismo trance.

Compilar un derecho, legislar, es un trabajo que interesa lo mismo a los profesionales que a los que no lo son y aun más a éstos que a aquéllos.

En las Universidades, en vez de vigorizar el sentido jurídico regional, se tiende a ahogarlo.

Aun los catedráticos mejor dispuestos, se ven obligados por la fuerza de la ley a dar una explicación del Derecho civil de cada región en forma tal que el alumno difícilmente se formará idea de su contadura íntima y mucho menos se comprenderá de su espíritu, y de ahí resulta un desconocimiento general, por parte del alumno, de su derecho peculiar.

Recuerda que el desarrollo y progreso de la literatura catalana en estos últimos tiempos no se debe exclusivamente a los literatos catalanes, sino que en buena parte han contribuido, de manera brillante, los escritores mallorquines. Si en este punto, dice, Cataluña ha recibido vuestro auxilio ¿por qué en problema tan trascendental como el que nos ocupa, no ha de recibirlo también?

Al presentarse el problema nos hemos preguntado quiénes éramos, y hemos visto que éramos distintos de Castilla».

Ramón Berenguer, al publicar los *Usajes*, de lo primero que se preocupa es de llamar al pueblo. Después, al funcionar las Cortes catalanas, el Rey al dictar las Constituciones lo hace siempre con su colaboración. Las leyes eran pactadas. Si los estamentos las pedían al Rey, no tenían vigor si éste no las aprobaba, y si era el Rey el que las proponía, no tenían

tampoco vigor si los estamentos no las aceptaban. Esto demuestra que las leyes catalanas siempre han nacido espontáneamente de la entraña misma del pueblo y jamás tuvieron el carácter de impuestos.

La obra de las Cortes catalanas fué obra de siglos y en aquellos siglos de hegemonía es cuando se moldea el espíritu de Cataluña.

Aun en tiempos de Felipe IV vemos que el Rey, al dictar una ley, manifiesta que lo hace accediendo a la petición del pueblo.

En el Decreto de Nueva Planta parece que Felipe V devuelve en toda su integridad a las regiones el régimen jurídico que les había arrebatado. Pero no es así, porque contiene una declaración aparentemente de poca trascendencia, pero que hiere a la raíz del derecho catalán. Cuando dice que devuelve a las regiones su derecho especial, lo hace por su propia autoridad, prescindiendo en absoluto y por primera vez del concurso del pueblo y de las Cortes, que era su fuente. La ley, desde entonces ya no viene de abajo a arriba, como antes, sino de arriba a abajo.

Llegamos a este momento difícil de la compilación de nuestro derecho y con el afán de allanar dificultades hemos buscado la manera de hallar entroncamiento de nuestro derecho con el de Castilla, y al tener las raíces nos encontramos con que la idea o concepto de la ley es diametralmente distinto en ambos derechos. Cita al efecto la definición de la ley que da el Código de las siete Partidas y la que dan los juristas catalanes.

Pero, como nos encontramos con un estatuto que perjudicial, hay que acabar con él de alguna manera.

Este problema que se nos presenta ahora, se ha presentado en otros pueblos, y vemos que en aquellas naciones que no han calcado sus leyes civiles sobre el Código de Napoleón, lo han resuelto sin ahogar el singular régimen jurídico viviente en sus regiones.

Para resolver nuestro problema tenemos tres fórmulas. La primera, manera delimitable que continúe el desorden actual, deslindando el régimen jurídico de cada cual. La segunda, normas aplicables a todas las instituciones, que eviten conflictos entre las mismas. La tercera, dibujar cada una sus instituciones peculiares.

Para las dos primeras solicitamos vuestra colaboración; la última, es obra de cada cual.

Dos objeciones se han hecho. La primera es que Mallorca apenas tiene instituciones especiales suyas y aun éstas tienen grandes diferencias de las de Cataluña.

Los regímenes jurídicos de Cataluña y Mallorca son como dos edificios en que el uno es grande y el otro pequeño, pero aun siendo pequeño, es vuestro, dice, y debéis conservarlo. En las leyes lo importante es el espíritu, no es el texto.

La segunda es la situación legal distinta creada para una y otra región por el Código civil. En Aragón y Baleares ha de aplicarse el Código en todo aquello que no se oponga a su peculiar régimen. En las demás regiones foradas el Código se aplicará en último término, después de agurado su derecho suplementario.

En este punto recuerda a los que tengan escrúpulos legalistas el proceder del Tribunal Supremo que no ha tenido tales escrúpulos cuando de aplicar el Código civil se ha tratado. Apesar de la declaración terminante, contenida en el título preliminar, de que del Código no se aplicará a las provincias aforadas más que dicho título preliminar y el tit. IV del libro 1.º, lleva ya aplicados a Cataluña más de seiscientos artículos y de hecho unas dos tercias partes del Código.

Por tanto, entre respetar la fórmula o perturbar la vida jurídica de un pueblo, no cabe dudar.

Veo que hay una voluntad en todos de hacer una ley por Mallorca, y esto basta para que se haga, y debe hacerse.

No queráis que algún día haya de ponerse una lápida en el frontispicio de la Casa de la Ciudad que diga: «Aquí murió un pueblo de un empacho de legalidad».

Al terminar el señor Maspons su discurso, que duró cinco cuartos de hora, fué aplaudido y felicitado por los concurrentes.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea DESDE MADRID

Madrid, 18 (5'30)
 Ocupación de Bapaume por los ingleses
 Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial: «Penetramos en Bapaume. Seguimos el avance».

Parte oficial francés
 París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la noche: «Seguimos progresando. Nos hemos apoderado de Roye La-rigny. Rebasamos la carretera de Roye No-yon».

Parte oficial alemán
 Nauen.—El último parte oficial del Gran Cuartel general alemán no ofrece interés.

Otro parte francés.—«Zeppelin» ino-entado
 París.—Se ha facilitado a la Prensa este otro parte oficial: «Progresamos en el Havre. Rechazamos ataques del enemigo. Esta madrugada incendiamos un «zeppelin» que regresaba de volar sobre París. Sus tripulantes quedaron carbonizados».

Madrid, 19 (1'00)
 Zeppelins.—Submarino internado
 Ansterdam.—La prensa dice que se ha oído un continuo cañoneo y han sido vistos cinco zeppelins que cruzaban los aires en dirección al Norte, escoltados por navíos.

El Gobierno holandés ha internado el submarino alemán que embarrancó en las islas Helvoets.

Comunicado alemán.—Pueblos ocupados por los aliados en Francia
 Koenigwusterhausen.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial: «En el teatro de Occidente ha habido mucha actividad entre La Bassé y Scarpe. Cerca de Loos aprisionamos 18 ingleses. Ambos lados de Arrás el enemigo penetró en nuestras trincheras; le rechazamos. En la línea Rool-Incourt Tilly derrotados al enemigo. Entre Arrás y el Oise los franco-ingleses ocuparon elementos de terreno y posiciones abandonadas. También se posesionaron de Bapaume, Roye, Perone y Noyon, de donde nos retiramos según orden dada. A la derecha del Mosa se malogró un avance del enemigo hacia la trinchera de la altura Combres-Mairy. Al norte de Saint Mihiel irrumpimos en una trinchera, aprisionando 20 enemigos. Desde la costa hasta el Oise aumentó el juego de artillería, lo mismo que la actividad aérea; el enemigo ha perdido 19 aparatos; nosotros hemos perdido 3».

En el teatro de Oriente no ha ocurrido ningún hecho importante. En Macedonia rechazamos varios ataques. Entre Ochido y el lago Prespa fracasaron varias tentativas del enemigo en el terreno montañoso. Al norte de Monastir nos apoderamos de las alturas de la Ciudad. Consulta.—Ruptura inminente entre China y Austria

París.—El Presidente de la República ha tenido una consulta con los Presidentes del Congreso y del Senado.

Dicen al «Petit Parisien», desde Pekín, que se considera inminente la ruptura diplomática entre Austria y China. Detalles del dirigible derribado.—En la Cámara italiana

París.—La tripulación del dirigible que ha sido derribado en Compiègne estaba compuesta por 20 hombres. Suponen que se trata de un dirigible de Marita.

Roma.—Durante la discusión de los asuntos económicos, en la Cámara, Boselli ha declarado que acepta la orden del día presentada proponiendo la cuestión de confianza.

Dicha proposición ha sido aceptada por 269 votos contra 42.

Varias noticias
 Viena.—Oficial.—Durante el mes de Febrero derribamos cinco aviones italiana.

Nauen.—Oficial.—El día 16 un avión alemán bombardeó la estación ferroviaria de Margante, incendiándola.

Coltano.—Oficial.—La artillería enemiga, operando en crecidísima cantidad, destruyó nuestras defensas en la posición que había conquistado en el valle de San Pellegrino. Rechazamos al enemigo en Palliova.

Los yanquis no quieren dejar de vender municiones.—¿Levantamiento contra Carranza?

Washington.—Ha sido rehusada la petición de Carranza, Presidente de Méjico, en que proponía que los yanquis dejaran de hacer envíos de municiones a los beligerantes a fin de acelerar así el término de la guerra.

París.—Rumoréase que el Ministro de la Guerra mejicano señor Obregón, se ha levantado contra Carranza, de acuerdo con Villa, Zapata y Félix Díaz.

Concesión a España.—Hambre en Italia.
 —Falta de viveres en Salónica
 Nauen.—Alemania ha concedido a España la exportación de 825 toneladas de semilla de remolacha.

En algunas ciudades de Italia parece que reina el hambre, a causa de la deficiente distribución de viveres. La dictadura militar impidió varias reuniones de protesta que se proyectaba en dichas ciudades.

Comunican de Brindisi que, a causa de la guerra submarina, la población de Salónica padece escasez de viveres.

Avance de los ingleses
 Londres.—Oficial.—Nos apoderamos de la ciudad de Bapaume. Los alemanes, antes de abandonarla, la destruyeron y saquearon, quemando los objetos de valor.

Continuamos nuestro rápido avance por las orillas del Somme, habiendo ocupado cuatro pueblos más. Al sur del río ocupamos otros seis pueblos. Por la noche rechazamos en Vermella un destacamento enemigo.

Los reclutas franceses tendrán un día de retiro espiritual.—Declaraciones de Gerard

París.—Invitados por el Arzobispo, Cardenal Amette, los reclutas de 1918 tendrán un día de retiro espiritual.

Lyon.—Dicen de Washington que el ex-embajador yanqui en Berlín, Mr. Gerard, ha declarado que hace esfuerzos para conservar la paz, que confía completamente en los destinos de América y que está persuadido que puede esperarse todo de la firmeza y sabiduría de Wilson.

Mr. Gerard también ha pronunciado un discurso en el Ayuntamiento de Nueva York, diciendo que deben tomarse medidas para la preparación militar, pues la Nación americana puede verse arrastrada a la guerra por Alemania.

Marinos alemanes internados.—La cuestión de los ferroviarios yanquis
 Washington.—Han sido internados 750 marinos alemanes de las tripulaciones del «Comprincesin Eitel» y del «Pederico».

Las Compañías de ferrocarriles creen que la cuestión de los ferroviarios puede resolverse con la jornada de ocho horas y dando el salario correspondiente a la de nueve.

Madrid, 19 (5'30)
 Comunicado oficial alemán
 Koenigwusterhausen.—(Radiograma de madrugada).—El Gran Cuartel ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Entre Arrás y el Aisne evacuamos voluntariamente las posiciones que ocupábamos. Sólo quedan algunos puntos de contacto entre nuestras retaguardias y las avanzadas enemigas. Hubo activa lucha en ambos lados del Mosa. En el Oriente no ha ocurrido nada de importancia. Entre el Prespa y el norte de Monastir se ha desarrollado gran lucha».

Parte austriaco
 Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial: «En el teatro de Oriente no ha ocurrido novedad. En el frente italiano rechazamos grandes ataques en Costa Mellá».

Parte francés de la noche
 París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de la noche: «Desde Ancre al Aisne, en un frente de más de sesenta kilómetros, seguimos el avance. Las retaguardias alemanas resisten débilmente. Al nordeste de Lasigny avanzamos más de veinte kilómetros en dirección de Hammar. Ocupamos Noyon. Entre el Aise y Soissons cogimos toda la primera línea alemana, y los pueblos de Charlepoint, Osain, Neuuron y Vingri. Penetramos en la meseta del Norte de Soissons, ocupando Croy. Rechazamos un ataque en la región de Reims, hacia Pompelle. Ha habido gran lucha de artillería en la Champagne, en los sectores de Bute, Mesnil y Massigas. Hubo violento ataque de artillería en el bosque de Avocourt hasta Mort Home. Detuvimos un ataque del enemigo en la región de Cambrettes».

Bombardeo a las costas de Inglaterra
 Nauen.—En la noche del día 16 al 17, una escuadrilla de zeppelins alemanes bombardeó, durante media hora, los con-

dados del sudeste de Inglaterra. A pesar del nutrido fuego que se les hizo desde tierra, regresaron indemnes a sus hangares, excepto el 39, que, según noticias francesas, fué derribado a cañonazos.

Vapores hundidos
 Koenigwusterhausen.—Han sido hundidos los vapores ingleses «Tilly y Conthye» y «Enjeline», y el belga «Katnauti», cuya tripulación se salvó.

Torpedeamiento de vapores americanos
 Carnauon.—Han sido torpedeados los vapores americanos «City of Memphis» que se dirigía desde Cardiff a Nueva York, «Illinas» pues desde Londres iba a Port Arthur y otro vapor de vigilancia. La crisis de Francia.—Ribot, formará Gabinete

París.—El Presidente de la República, M. Poincaré, ha encargado a M. Ribot la formación de un Gobierno de unión patriótica.

Madrid, 11 (5'30)
 Un manifiesto del Zar.—Este abdica en su hermano Miguel
 San Petersburgo.—El Zar ha dirigido un manifiesto a la Patria. En él dice que abdica el trono en favor de su hermano el Gran Duque Miguel Alexandrowitch.

Alocución del Gobierno provisional
 San Petersburgo.—El Gobierno provisional ha publicado una alocución prometiendo: La amnistía general por todos los delitos. La libertad absoluta de palabra y de Prensa. La abolición de todas las restricciones sociales y políticas. El sufragio universal para la Asamblea constitucional, que se elegirá por voto popular. La abolición de la policía, sustituyéndola por milicianos nacionales. Que las elecciones municipales se celebrarán por sufragio universal. Y mantener la disciplina militar en activo.

Manifestaciones del Presidente de la Duma
 San Petersburgo.—El Presidente de la Duma ha hecho manifestaciones. Ha anunciado que los ex gobernantes responderán ante la justicia de los crímenes cometidos. Ha añadido que ha pedido el concurso de los aliados para la defensa de las libertades rusas. Ha exhortado, además, a los aliados a que mireen los oficiales rusos como hermanos.

Alocución del Comandante militar
 San Petersburgo.—El Comandante militar de esta plaza ha publicado una alocución encaminada a mantener el prestigio militar ante el enemigo.

A disposición de la Duma
 Lyon.—El periódico «Le Temps» dice que el Consejo municipal de San Petersburgo y los Gobernadores de las provincias se ponen a las órdenes de la Duma para asegurar el abastecimiento de las poblaciones.

En favor de Francia a Inglaterra
 Lyon.—En San Petersburgo se han celebrado manifestaciones en favor de Francia e Inglaterra.

Madrid, 19 (1'00)
 La prensa alemana
 Nauen.—La Prensa sigue comentando, con reservas, los sucesos de San Petersburgo. Se basan las reservas en el carácter contradictorio de las noticias.

En la refriega
 Nauen.—Parece confirmarse que en los últimos días de la revolución los revoltosos pelearon, contra las tropas, des de automóviles blindados. Las tropas utilizaron ametralladoras. La lucha sigue en Moscú. Nauen.—Continúan las luchas en Moscú.

Detenidos
 Nauen.—El palacio imperial de San Petersburgo hallase repleto de detenidos. Entre éstos figuran tres generales y otras personalidades.

Refugiado en una Embajada
 Nauen.—El exministro de Justicia, señor Dobrovolski, al estallar la revolución, se refugió en la Embajada italiana. La Asamblea constituyente
 San Petersburgo.—La Asamblea constituyente residirá en el Palacio de invierno.

Los Archivos de la policía
 San Petersburgo.—El Gobierno ha entregado al señor Bourtoz todos los Archivos del departamento de policía referentes a política.

La vigilancia en la capital
 San Petersburgo.—La vigilancia en esta capital se halla bajo la fiscalización del Comité de ciudadanos militares.

La Asamblea de delegados
 San Petersburgo.—Se ha reunido la

Asamblea de delegados de los Comités de provincias. Estaban representados los Comités de Odesa y Tiflis.

Adhesión de la Siberia al Gobierno provisional
 San Petersburgo.—Toda la Siberia se ha adherido al nuevo régimen. Se conservarán las ruinas de las prisiones políticas de la Siberia como reliquias históricas. La tranquilidad en Rusia es parcial. Nauen.—Noticias auténticas dicen que la tranquilidad en Rusia se ha restablecido sólo parcialmente.

El Gran Duque Miguel rechazó, en los primeros momentos, la Corona
 San Petersburgo.—El miércoles último, cuando la mayoría de la guarnición se pasó a los revolucionarios, al Gran Duque Miguel de Alexandrowitch se le ofreció la Corona. El Gran Duque la rechazó tras de vacilaciones.

Atentado contra la Zarina
 San Petersburgo.—El periódico «Dagbad» dice que, un mes después del asesinato de Rasputin, se intentó asesinar a la Zarina. Diez oficiales, excitados, hicieron cinco disparos de revólver contra ella, hiéndola en el brazo. El jefe de los conspiradores fué ahorcado, y fusilados los restantes.

Los socialistas
 San Petersburgo.—Los socialistas se han unido a los revolucionarios a condición de que se celebren elecciones generales para constituir la Asamblea constituyente.

Conferencia
 Zurich.—El Emperador Carlos Francisco José, el Canciller alemán y el Presidente del Consejo austríaco han celebrado una conferencia. En la entrevista se habló de la situación creada por los acontecimientos rusos.

Ahiriéndose al nuevo régimen
 San Petersburgo.—El general Elxief se ha adherido al nuevo Gobierno.

Madrid, 19 (5'30)
 ¿Se negociaba la paz entre Rusia y Alemania?
 Copenhague.—Un periódico dice que la revolución rusa estalló en el momento en que se negociaba en Stockolmo para firmar la paz separada entre representantes alemanes y rusos. Añade que la inactividad en el frente de batalla oriental se debía a esta trama. Agrega que la supuesta escasez de alimentos en San Petersburgo era artificial para favorecer la idea de la paz.

La región Sur del Mar Negro
 Zurich.—La Prensa austríaca publica un despacho de Sofía asegurando que la región Sur del Mar Negro se ha adherido al Gobierno provisional.

El Instituto Nacional de Previsión
 Madrid, 18 (5'30)
 Discurso del Rey
 Sevilla.—Ha celebrado su sesión anual el Instituto Nacional de Previsión. El Rey, que asistió al acto, pronunció un discurso, manifestando en él su satisfacción por la obra de paz social y de bienestar del trabajador que realiza el Instituto. Dijo que el Estado cumple con sus deberes al atender a las peticiones obreras. Añadió que, con la ayuda de Dios, cree que el Instituto realizará el ideal de enseñar los hogares y engrandecerla Patria. Seguidamente el Monarca entregó las cartillas de pensión anunciadas.

La Bolsa
 Madrid, 18 (5'30)
 Cotización del sábado

Interior contado	75'90
Amortizable 5 por 100	92'50
Amortizable nuevo	86'50
Banco de España	448'00
Compañía Tabacalera	275'00
Francia	80'25
Libras	22'31
Estados	82'70

Un artículo del Marqués de Polavieja
 Madrid, 19 (1'00)
 Sobre la revolución de Rusia
 «La Nación» publica un artículo de Marqués de Polavieja. Dice que lo ocurrido en Rusia es un espejo donde debemos mirarnos los españoles. «Allí añade—se ha hecho pasar hambre al pueblo, a fin de tenerlo en un estado de desesperación que hiciera fácil la revolución. Es necesario—continúa—que todos

nuestros recursos estén preparados y que no se exporte al extranjero nada que sea necesario al país.

Aquí, como en Rusia, el pueblo va a pasar hambre, y el Gobierno tiene en su mano los medios para impedirlo. Si no lo impide es por ignorancia o algo más grave le hace obrar así? Procuraremos poner las cosas en claro porque, si el hambre llega con su cortejo de revoluciones y motines, no nos cabrá la responsabilidad de no haber hecho cuanto es nuestro deber hacer.»

Noticias varias
 Madrid, 18 (5'30)
 Creación del seguro marítimo
 En breve se publicará en la «Gaceta» una disposición creando el seguro marítimo por cuenta del Estado.

De esta mañana
 Madrid, 19 (5'30)
 NOTICIAS VARIAS
 La supresión de las Revalidas.—Real orden importante
 El Ministro de Instrucción Pública, señor Burell, ha dictado una Real Orden

Notas catalanas
 Barcelona, 19 (5'30)
 El Sr. Villanueva
 El presidente del Congreso, Sr. Villanueva acompañado de su hijo y de algunos amigos, pasó el día de ayer en Monserrat.

Un mitin
 La Agrupación socialista celebró ayer un mitin para solemnizar el aniversario de la proclamación de la «Comune» en París en 1871. Solamente asistieron al acto unas 50 personas.

Corridos de toros
 En la plaza monumental torearon ayer los diestros «Gallo», «Gallito» y «Belmonte». La plaza estuvo llena. La corrida resultó mediana y el ganado malo.

Confirmación
 En la capilla del Obispado el Ilustrísimo Dr. Reig administró ayer el Sacramento de la Confirmación a 136 niños.

La temporada en el Liceo
 El próximo día 7 empezará la temporada en el Liceo.

Una desgracia
 Anteanoche, en la calle del Milagro, se cayó un cántaro desde un segundo piso a la calle, yendo a dar sobre un muchacho, Juan Far, de 7 años de edad, que se hallaba jugando con otros. El Far resultó con extensa herida en la cabeza, a consecuencia de la cual le sobrevino fuerte conmoción cerebral. El herido fué asistido, de primera intención, en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde se calificó su estado de pronóstico grave.

Congregación Mariana
 Escuela Nocturna Obrera de San Juan Bautista de la Salle
 Los Sres. Congregantes de María Inmaculada y de San Juan Bautista de la Salle, además de regentar la Escuela Nocturna Obrera de San Antonio (Plaza del Olivar), se complacen en manifestar al público que el martes día 20 de Marzo tendrá lugar la apertura de otra Escuela Nocturna, denominada «Escuela Nocturna Obrera de San Juan Bautista de la Salle». Las clases se darán cada día de las 7 a las 8 y media por unos cuantos valientes Congregantes dirigidos por el distinguido Capellán de la Congregación Mariana, Rdo. D. Juan Benassar Costa. Local: Calle Buenasire.

Notas de Sociedad
 Boda
 Ayer por la tarde, a las cuatro, en la capilla de la Purísima Concepción de la Catedral Basílica, se celebró la boda del comerciante de esta plaza don Pedro Comas Salvá con la simpática señorita doña Francisca Morey Cebanellas. Bendijo la unión el Rdo. don Gaspar Bestard. Fueron padrinos: por parte del novio don Miguel Comas Salvá y don Nadal Comas Comas, Director de la sociedad anónima «El Gremio», hermano y tío, respectivamente del desposado, y por parte de la novia su hermano don Jerónimo y su tío don Demian Caubet. Después del lunch con que se obsequió a los invitados, los novios esposos salieron para Manacor, donde pasarán varios días. Deseamos a los contrayentes toda clase de felicidades en su nuevo estado. Nuevo Académico
 Nuestro distinguido amigo el Catedrático de este Instituto y presidente de la «Societat Arqueològica Luliana», don Gabriel Llabrés, ha sido nombrado Académico de la Real Academia de Bellas Artes. Le felicitamos.

De viaje
 Anoche salieron para Barcelona, en el «Mallorca», don Francisco Gumbau, don Arturo Roucen y don Agustín Roca. —También embarcó el comerciante don Juan March.

claratoria de la reciente disposición sobre Revalidas. Dice que pueden acogerse a dicha disposición todos los estudiantes que no tengan hecha la Revalida y lo crean conveniente.

Conferencia cuaresmal
 El Magistral de Madrid don Enrique Vázquez Camarasa ha dado la segunda conferencia cuaresmal en San Ginés. Habló de la impotencia del racionalismo para fundar una verdadera moral frente a la moral católica.

Grave cogida de un novillero
 Dicen de Bilbao que, durante la lidia del cuarto novillo, el espada «Méndez» salió derribado, corneándose el toro y levantándose luego al aire aparatosamente. El parte facultativo dice que «Méndez» padece una profunda herida en el tercer espacio intercostal. Los médicos cloroformizaron al herido.

La exportación de naranjas.—Próxima nota de Gimeno
 El Ministro de Estado está redactando una nota explicando las gestiones que ha hecho cerca de los beligerantes para conseguir autorización para exportar naranjas al extranjero.

El onomástico del Gobernador
 Hoy celebra su fiesta onomástica el Gobernador civil, Sr. Morote. Este obsequió anoche con un «lunch» a los periodistas que hacemos la información en el Gobierno civil.

El «lok-out» de los fabricantes de tintas
 Continúa agravándose la situación creada por el «lok-out» declarado por los fabricantes de tintas y aprestos y muchas otras fábricas que carecen de primeras materias que les proporcionaban aquéllos. Mañana dejarán de abrirse trece fábricas de estampadores.

Los tradicionalistas.—Bendición de una bandera
 En el Círculo tradicionalista se celebró ayer solemne festival con motivo de bendecirse una bandera de la sección de San Gervasio. Fué padrino el exdiputado D. Dalmacio Iglesias.

El tiempo
 El día de ayer fué espléndido. Los alrededores de la población se vieron animadísimo.

Palou Garí

Boletín Religioso
 SANTOS.—San Niceto, obispo y santa Eufemia, mártir.
 Cuarenta Horas.—Continúan en San Nicolás en honor del Patriarca San José, por varios difuntos. Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y misa mayor y Vísperas; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, Rosario, ejercicio dedicado al Santo Patriarca y reserva de S. D. M.
 Cuarenta Horas fuera de turno
 Continúan en el Santo Hospital en honor de San José, en sufragio de una difunta. Exposición a las seis; a las nueve y media misa mayor y Vísperas; por la tarde, a las cinco y media, Completas, Matines y Laudes cantadas, pladoso ejercicio en honor del casto esposo de la Virgen y reserva de Su Divina Majestad.
 Otras funciones.—En San Francisco, por la tarde, a las seis, el ejercicio del Via-Crucis, rezo de la Corona y continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Guillermo Rigo, S. O. R.
 Visita.—A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

Del mar
 Entradas
 Ayer llegó, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor «Balear».
 Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Miramar».

Salidas
 Anoche salió, para Barcelona, el vapor «Mallorca».
 Esta mañana, ha salido, para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

Despachados
 Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor «Miramar».

Vapores esperados
 Mañana deben llegar los vapores «Lulio» y «Mahón», procedentes de Ibiza y Mahón, respectivamente.